



東山小学校だより

令和 元年 9月 10日

※ 町内配付 9月 10日

教育目標 「心豊かに たくましく 自ら学ぶ 東山の子」

2学期が順調にスタート!

8月27日(火)、健康的に日焼けした山っ子21人の笑顔が揃いました。今年から東山小学校でも8月中に2学期が始まりました。今年のところは、27～30日の4日間を午前4校時の授業の後、給食を食べて1年生は下校、3～6年生は親善陸上大会に向けての陸上課外練習を行う形としました。

始業式では児童代表として1年生詢矢さん、4年生愛菜さん、5年生結衣さん、6年生紗衣羽さんの4人が、夏休みの思い出や2学期の目標を発表してくれました。発表した4人はもちろん、発表を聞く他の子たちの表情からも、充実した夏休みを過ごした様子や、2学期に期することがある様子がうかがえて、嬉しくなりました。

ところがその後「学校が始まるのが楽しみだった人～?」と尋ねたところ、手をあげたのは1年生3名と3年生1名の若干4名だけ。その他の子はちょっと残念な気持ちで始業式を迎えたようです…なんと正直な子どもたちでしょう。しかし、本当に学校がイヤだという子や、夏休み口スに陥って無気力になっている子は見当たりません。単に楽しい夏休みが終わってしまって「あ～あ残念」ということのようにです。学校が始まって2週間、子どもたちは毎日元気に学び、遊んでいます。

世間では「9月1日問題」が取り沙汰され、痛ましい報道もある中、明るい笑顔があふれる東山小学校はなんと良い学校であろうか…子どもたちに充実した夏休みを過ごさせてくださった保護者、地域の皆様のおかげと感謝することしきりであります。おかげさまで順調に2学期がスタートしました。



頑張っています!!陸上課外練習

始業式当日から3～6年生は週3日のペースで陸上の課外練習を頑張っています。先週は雨の日が続き、外での練習ができませんでしたが、体育館で様々な工夫して練習を重ねてきました。

親善大会に出場できるのは5,6年生。100m走以外の種目を選択できるのは6年生のみで、5年生は全員100m走に出場します。残念ながら3,4年生は出場できません。普段の体育では行わない幅跳び・高跳び・ハードルなどに全員で順番に挑戦しました。先日6年生の出場種目が決まり、紗衣羽さんが幅跳びに、那智さんと慎仁さんが80mハードルに出場することになりました。また男女ともリレーに5,6年生混合チームで出場します。

ある程度の負荷をかけながら、あまりやったことのない種目に挑戦したため、数日の練習で筋肉痛になった子もいましたが、2週間経ってみんなメキメキと上達しています。3～5年生には、6年生になったらこの種目に出よう!と決めて頑張っている人もいます。

親善大会は18日(水)、他の小学校は親善大会に向けて、校内で選抜があると聞いています。そんな中、上位入賞を果たすのはなかなか難しいこととは思いますが、とても良い雰囲気練習に励んでいる子どもたちを見ていると、入賞を期待せずにはられません。



篠田隼人さんのお話を聞く… 牛の角突き9月場所!!!

9月場所では、当校卒業生で初めて勢子になった篠田隼人さんを学校にお招きし、お話をうかがいました。子どもたちの質問に、隼人さんから次々に答えていただきました。1時間弱の短い時間ではありましたが、牛を飼っていることについてのお話や、勢子としてのお話から「牛の角突き」に対する熱い思いが伝わってきました。

中でも隼人さんの小学校時代、角突きを見に行った時のお小遣いのお話を、子どもたちは楽しく親近感を持って聞いたようでした。また小学生の時の初代牛太郎の話の中で、当時、牛太郎が負けると何人かの子は半ペソをかきながら牛舎まで牛太郎を引いて帰ったと聞き、子どもたちなりに何か感じるものがあったのではないかと思います。

最後に「みんなは小学生として牛太郎に触れたり、毎場所角突きに参加しているけれど、これから中学～高校と進んだりする中で、牛とか角突きとかと離れる時がある。でもその後、大人になってから、どうかもう一度角突きを見てほしい。きっと、今見えたり感じたりしているものとは違う迫力を感じたり、違う何かが見えたりすると思う。」と隼人さんから子供たちに向けて、熱いメッセージがありました。ああ良いことを伝えてくださるなあと感謝しながら、隼人さん自身が仰ったように、子どもたちにこれだけは覚えていてほしいと願ったのでした。

今回の会でもう一つ嬉しかったのは、隼人さんの応援(?)に牛持ちの勢子衆お三方（あえてお名前は出しませんが…）がおいでくださったことです。お三方が来てくださったおかげで、会も盛り上がりましたし、「繋がり」のようなものを感じました。今年度、手探りでやっている活動を応援していただいている感じがして、とても嬉しかったのです。



発表朝会「科学研究発表」

5日(木)の発表朝会は、科学研究発表会でした。3年生から侑斗さん、5年生から孝太さんと一紗さん、6年生からは紗衣羽さんが、夏休みに行った科学研究の概要を発表してくれました。どの研究発表も普段の生活の中で感じた身近な疑問に目を向けた素晴らしい発表でした。また紗衣羽さんの発表は、昨年、市の科学研究発表会で発表した研究の追研究でした。今後さらにしっかりとまとめて、一つでも多く、市の発表会に出場できることを期待しています。



校内持久走記録会に向けて…「ランニングタイム」開始

25日(水)に予定されている校内持久走記録会に向けて、昨日から「ランニングタイム」が始まりました。毎日20分休みに10分間で走った距離に応じてランニングカードに記録していきます。連日の猛暑の中、子どもたちはとても前向きに取り組んでいます。



「夏休み作品展」開催中

5日(木)から子供たちが夏休みに取り組んだ自由研究や書写、図画工作などを展示しています。明後日12日(木)の5時間目は学習参観です。保護者の皆様に限らず、地域のどなた様からも是非ご覧いただきたいと希望します。ご来校をお待ちいたしております。

